

## LABOR MUNICIPAL

### El pleno aprueba el presupuesto de gastos

#### Las reformas urbanas.—Toma de posesión de los nuevos Concejales

Bajo la presidencia del señor Alcalde se celebró la sesión ordinaria cuatrimestral del Pleno Municipal.

Asistieron treinta señores concejales.

Se aprobó el acta de la sesión plenaria anterior.

#### Toma de posesión de los nuevos Concejales

A continuación el Secretario dió lectura a un oficio del señor Gobernador manifestando que por dimisión de los señores don José Lorca, don Manuel Ortúño, don Juan de Dios Hernández Román, don Luis Pascua del Povol y don Joaquín Ferrer Ruizperez, nombraba para sustituirlos a los señores don Francisco Soler Martínez, don Ginés Orenes Manzano, don Fernando Pardo Fernández, don José Guillemon Soler y don José Viudes Guirao.

El señor Alcalde hace constar su sentimiento por la separación de tan dignos compañeros y solicita del Pleno la autorización para que conste en acta la gratitud que el Ayuntamiento siente por la labor que han realizado los concejales salientes.

Al mismo tiempo felicita a los nuevos concejales y les exhorta a que laboren por Murcia.

El señor Soler, en nombre de los cinco concejales, agradece el nombramiento y las frases del Alcalde y dice que vienen al Ayuntamiento con muy buenos deseos.

#### Nuevos Tenientes de Alcalde

Seguidamente el señor Alcalde pone en conocimiento de la Corporación, que existen vacantes las tenencias de Alcalde siguientes: de segundo, cuarto, quinto y octavo y propone la votación para la elección de estos cargos.

De la votación resultan elegidos: El marqués de Ordoño para la segunda tenencia de Alcalde, por 28 votos; don Lorenzo Otagón para la cuarta, por 25 votos; don José Viudes para la quinta, por 27 votos y don José Hernández Mora para la octava, por 27 votos.

#### Tenientes de Alcalde suplentes y Concejales jurados suplentes

Acto seguido se verificó la elección de las suplencias de tenientes de Alcalde siendo elegidos, el señor marqués de Torre-Octavio para la de primer teniente de alcalde, por 27 votos; para la segunda el Conde de Villar de Felices por 26 votos, y don Pedro Navarro Martínez para la Octava, por 28 votos.

Los concejales jurados suplentes resultaron ser después de efectuada la votación los señores: don José Sánchez Buendía y don Francisco Soler Martínez, ambos por 27 votos.

#### Las reformas urbanas

Después de la lectura al dictamen de la Comisión especial de Ensanche, en el cual se propone a la consideración del Pleno el plan de obras de urbanización y ensanche de la ciudad.

El plazo de ejecución de las obras será el de cinco años; por lo tanto deberán estar terminados el 31 de diciembre de 1931.

Al importe de las obras se aumenta quinientas mil pesetas para el proyecto de la purificación de las aguas.

Las obras se harán por concurso.

El importe de las avaluadas es el siguiente:

- 1.ª anualidad, 5 206.364,90.
- 2.ª=4.268.459,15.
- 3.ª=5.139.992,89.
- 4.ª=4.757.432,42.
- 5.ª=2.212.703,89.

El total asciende a veintinueve millones 528.953,25 pesetas.

El señor Alcalde hace uso de la palabra para decir que conforme se manifiesta en el informe el Ayuntamiento queda libre para elegir la proposición más ventajosa.

Agrega que se ejecutarán las obras más perentorias.

El abastecimiento es lo más urgente y por eso precisa hacer las obras en su día. Las obras de pavimentación se harán por etapas.

El alcantarillado se acometerá prontamente. El Mercado de la Rambla se terminará en la primera anualidad.

También se hacen precisas las reformas de la Casa Consistorial y la construcción del salón de sesiones.

Termina solicitando la aprobación del dictamen.

La Corporación dió su conformidad.

#### La apertura de una calle

Vuelve el señor Martínez García a hacer uso de la palabra para dar cuenta del asunto de la apertura de la calle que va desde el cuartel de Jaime el Conquistador al Rollo; dice que el propietario ha reducido el importe de la casa que se le expropia a 15.000 pesetas, cediendo además al Ayuntamiento una faja de terreno de 15 metros, y a cambio de que se le exima del arbitrio de la Plus Valía.

Aprobado.

La Moción de la Comisión de Policía Urbana, relativa a alineación de la calle del Crédito Público, fue aprobada por el Pleno.

También se aprobaron las cuentas correspondientes al ejercicio 1925-26.

#### El proyecto del presupuesto

El interventor dió lectura

al presupuesto global de gastos e ingresos. Importa el presupuesto de gastos tres millones, treinta y cinco mil 204 48 pesetas y el de ingresos 3 077.948 99 pesetas.

El Alcalde dice que se dé conocimiento al Pleno de las reclamaciones presentadas para el presupuesto.

El Interventor da lectura a una instancia del Cabildo para que se lleve al Presupuesto la cantidad de 59.000 pesetas que el Ayuntamiento le adeuda.

Se desestimó.

Pasó a informe de la Intervención la instancia de doña Carolina García Martínez reclamando 17.000 pesetas que le adeuda el Ayuntamiento.

Don Pedro Abellán solicita en nombre de los practicantes que se aumente el sueldo a dichos funcionarios.

El Marqués de Ordoño apoya el escrito.

El Alcalde dice que está muy próxima a cubrirse la cifra que marca el Estatuto para abono de los funcionarios municipales. Pregunto al Interventor a cuánto alcanza el sobrante.

El Interventor dice que a unas cuatrocientas pesetas.

El señor Sánchez Buendía pregunta al Alcalde si el personal afecto a la Casa de Socorro que se ha de instalar, es nuevo.

El Alcalde: Sí.

Sánchez Buendía, dice que en vez de ese personal nuevo, trabajaran allí los practicantes, y así podría aumentarse el sueldo a estos funcionarios.

El Alcalde dice que se estudiará el asunto.

Después se dió lectura al siguiente presupuesto de gastos.

Capítulo I. Censos. Importa 2550,11 ptas.—Pensionados y jubilaciones, 62 050,09. Créditos reconocidos 145 244,42.—Litigios, -5000.—Contingentes, 279.000.—Contribuciones e impuestos, 14577,27.—Anuncios y suscripciones, 4 853.—Indemnizaciones, 1500.—Compromisos varios, 359.729,03.

Capítulo II. Representación Municipal del Ayuntamiento, 20.000.—Representación Municipal, 12000.

Capítulo III. Vigilancia y Seguridad, 252 600.—Socorros e incendios, 20 900.—Policía Urbana y rural, alumbrado, servicios eléctricos y material, 187.000.

Capítulo IV.—Mercados y puestos públicos 5.000.—Mataderos, 200.0.0.—Guardería rural, 20.000.—Preservación y extinción de plagas de campo, 1.000.—Extinción de animales dañinos, 100.

Capítulo V.—Recaudación, Administración, Inspección, vigilancia, e investigación 50.000.—Recaudadores y Agentes, 40.000.

Capítulo VI.—Personal y material de oficinas contra les 258.000. De otras dependencias, 25.000.

Capítulo VII.—Salubridad, Aguas potables y residuarias 28.000. Limpieza de la vía pública, 150.000. Cementerio, 15.500. Laboratorio, -38.800. Desinfección 15.250. Epidemias, 2.000. Inspección Sanitaria, 7.500. Higiene pecuaria, 2.700.

Capítulo VIII.—Higiene pecuaria, 2700.—Beneficencia, 202400.—Hospitales municipales 48000. Instituciones benéficas, 12500.—Socorros y conducción de pobres transeúntes y emigrados, 2000.—Calidades públicas, 5.000.

Capítulo IX.—Asistencia Social, 1500.—Fomento de Casas baratas, 5000.—Seguros Sociales 3000.—Retiros obreros 12500.

Capítulo X.—Escuelas municipales de Instrucción primaria 97.400.—Instituciones escolares 5.500.—Enseñanzas especiales 28445.—Escuelas y talleres profesionales 65600.—Instituciones culturales, 44000.—Instituciones de ciudadanía, 350.—Conservación de monumentos 2500.

Capítulo XI. Edificaciones 45.000. Este artículo se aprueba con una modificación presentada por el señor Portillo.

Expropiaciones para apertura de calles, 90.000. Vías públicas, 155.000. Parques y jardines, 65.400.

Capítulo XIII.—Festejos, 67.750. Parada de animales reproductores, 1.500.

Capítulo XVI. Agrupación de Municipios, 2.500.

Capítulo XVII.—Imprevistos, 76.700.

Se aprobó el presupuesto de gastos, y el Alcalde, en vista de lo avanzado de la hora, levantó la sesión, citando para continuarla el lunes a las cinco.

### Capítulo de Sucesos

#### COMO SI FUERA ALFALFA

La calle de Cartagena fué teatro ayer de una disputa que, como la mayoría de ellas entre gentes poco duchos en cuestiones de etiqueta y cortesía, degeneró en riña sangrienta.

En la cochera que en la mencionada calle posee Juan Liorente, entablaron violenta discusión, por un quifame allá esos perros, Antonio Sánchez Pellicer, ocupado a diario en la profesión carteril, y Juan González Méndez (a) «El Mohino».

Del uso inadecuado del lenguaje, pasaron a otras razones más contundentes, y «El Mohino», dejando unos momentos de serlo, agredió al «chauffeur» de carro con una corbilla que guardaba como recuerdo de sus buenos tiempos de segador.

Fué un solo golpe: ¡zást! Y los dedos medio y anular de la siniestra mano perteneciente al Pellicer, fueron cercenados, cayendo al suelo sangrantes.

En el hecho de la «siega» entendié la policía.

El herido fué convenientemente asistido en el hospital. Para anuncio práctico : : : : : LEVANTE AGRARIO

### Notas deportivas

#### CONSECUENCIA DE UN PARTIDO

Está demostrado terminantemente. Puede que exista, no obstante, algún doctor que disienta de ello, pero se puede dar como caso general el que la mayoría de las perturbaciones mentales, aparte las congénitas, son producidas por fuertes alteraciones sufridas en los sentimientos; por bruscas sensaciones; por alteraciones sexuales—aunque estas no nos interesan—que al obrar sobre el individuo dejan la huella de su paso de muy diferente manera. No explicaremos, no por nada sino porque no nos sentimos ni siquiera medianamente competentes, las clases de locura. Pero, podemos, no obstante, citar un caso, que no es curioso pero sí un tanto digno de hacerse notar.

En nuestras muy tranquilas expansiones por las secciones deportivas de los periódicos de una vecina Ciudad, hemos encontrado, cual perla de las oscuras, unas líneas. Si pudiéramos ver el original, las cuartillas en que se escribieron, haríamos un estudio grafológico de ellos, en lo que somos un tanto competentes, y, no nos cabe duda, sacaríamos la convicción de una fuerte perturbación mental, manifestada en la realidad por alucinaciones ensueños, ilusiones que son verdaderas quimeras.

El párrafo aludido, dice: «... pues hay que reconocer noblemente, despojado de pasión, que el equipo de Cartagena F. C. es mucho más equipo que el Real Murcia, jugador por jugador».

Puede, y no lo negaremos, que sea debido ese párrafo a un estado febril del cronista. Antes de suponerle alocinado le concedemos un lamentable estado producido por una fiebre, muy corriente, por cierto, entre los plumíferos—¡querido compañero!—de la vecina Ciudad: la fiebre que les dá, sistemáticamente, después de los partidos, de los muchos partidos, en que ponen en ridículo a once muchachos que de nada tienen la culpa. Encima hacerles pasar por esos trances en los «papeles», es muy duro, muy duro, señor Penalty.

Kuz.

#### PARA ESTA TARDE

A las tres se celebrará el encuentro de campeonato correspondiente entre el Real Murcia y el Club Deportivo Murciano.

Se espera con gran interés la actuación del Club Deportivo, después de su brillante oposición frente al Cartagena el pasado domingo.

Será arbitrado el encuentro por el señor Cánovas.

#### Festival en favor de los damnificados en Cuba

Barcelona, 13.—En el Teatro «Eldorado», celebróse el festival organizado para recaudar fondos con destino a los damnificados de Cuba.

Asistieron el cónsul general de Cuba en esta capital, autoridades y numeroso público.

### SUBASTA VOLUNTARIA

El día 15 del mes de Noviembre próximo, a las 11 de la mañana, en la Notaría de don Rafael de Lara (Santa Gertrudis, 4), tendrá lugar la subasta de los bienes de la Sociedad Agrícola Murciana.

La relación detallada de los bienes que se venden y los títulos de propiedad de las fincas, estarán de manifiesto en la expresada Notaría desde el lunes 25 de los corrientes hasta el día de la subasta a las horas de oficina.

Entre los bienes que serán subastados, se encuentran los siguientes:

- 1.ª La Fábrica de filatura de San Isidro con su maquinaria.
- 2.ª El edificio y accesorios del ahogadero situado en las proximidades del Puente Nuevo.
- 3.ª Edificio y enseres de la Coope activa Agrícola Murciana.
- 4.ª Edificio y enseres de la Posada de la Agraria.
- 5.ª Edificio y maquinaria de la fábrica de conservas de la Era Alta.
- 6.ª Un huerto de naranjos de una cabida aproximada de dos tahallas.

Murcia 27 de Octubre de 1926.  
La Comisión Liquidadora

La Comisión liquidadora admite también proposiciones para el traspaso del negocio de la Cooperativa Agraria situada en la Puerta de Orihuela.

### CONCIERTO

#### de la Srta. María Gil

Esta tarde a las seis y media dará, un concierto en el Círculo de Bellas Artes la notable pianista señorita María Gil.

Recientísimo es el triunfo obtenido por esta gentil artista, con motivo de su brillante actuación en nuestro coliseo municipal en la noche del pasado viernes.

La señorita Gil, queriendo mostrar una vez más el gran cariño que tiene a Murcia, en la que sus primeros éxitos artísticos tuvieron lugar y en la que tanto se le admira, ofrece generosamente nueva ocasión para que podamos escuchar selectas obras musicales.

La irreprochable ejecución de tales obras, detalladas en el siguiente programa, y las simpáticas que en esta población tiene conquistadas la señorita Gil, hacen esperar que el concierto de esta noche en Bellas Artes sea un nuevo éxito que añadir a los muchos que ya ha logrado tan excelente artista.

#### PROGRAMA

I. Toccata y fuga, Bach-Tausig.

Fantasia op. 28, Mendelssohn.

Con moto agitado.

Allegro con moto.

Presto.

II. Sonata op. 58, Chopin.

Allego maestoso.

Scherzo. Molto vivace.

Largo.

Finale. Presto ma non tanto.

III. Evocación, Albéniz.

El Puerto, Albéniz.

2.º Impromptu.—Fauré.

Campanello, Liszt.

### MONTE DE PIEDAD

#### SUBASTA

El día 19 de los corrientes a las 10 de la mañana.

Exposición de los objetos el 18 y 19 de 5 a 6 y media de la tarde.

Domicilio: Frutos Basea 6 (antes Triunquete).

#### DE LONDRES

### Un banquete en honor de la Reina Victoria

Londres, 14.—Ayer los condes Beatty ofrecieron en su Palacio un banquete en honor de la Reina Victoria de España.

Al banquete asistió la princesa Beatriz, madre de doña Victoria y el embajador de España.

Después verificóse un concierto y seguidamente un baile, que resultaron brillantísimos.

### Es detenido el autor del robo del automóvil de Ruiz de Alda

San Sebastián, 14.—La policía ha detenido al joven de diecinueve años Miguel Pérez Toledano que llegó anoche a esta capital.

La detención llevóse a efecto en una fonda de la calle de Miracruz.

Miguel resulta ser el autor del robo del automóvil de Ruiz de Alda, que hace pocos días efectuase en Madrid en la calle de Caracaes.

### Millán Astray en Barcelona

Barcelona, 13.—Hoy llegó a esta capital el coronel jefe del Tercio, señor Millán Astray.

### LO QUE DICEN QUE DIJERON

#### Era humildísimo servidor de los acontecimientos

Un día en las cortes del 41 que tan poco favorables le eran a causa de haber defendido a la Regencia única, se propuso Olozaga conseguir los aplausos y las risas de todos a costa de un diputado que venía representando sin interrupción el papel de Proteo.

Y lo logró con esta anécdota:—Su señoría—dijo dirigiéndose al diputado aludido—puede contestar como el embajador inglés a Mazarino. ¿No sabe su señoría qué le contestó el embajador a Mazarino? Pues voy a decirselo: «¿Por quién estás—preguntó éste a aquel,—por la República o por el pretendiente?—Yo soy—respondió el embajador,—humildísimo servidor de los acontecimientos».

Pues eso es S. S.: humildísimo servidor de los acontecimientos.

